
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
П ервое м есто  —  наше

Первое место в командном 
зачете — наше. Первые пять 
мест в личном зачете — tfaiuft. 
Так удачно закончилась чдля 
команды первокурсников на
шего института вторая город
ская олимпиада по химии сре
ди студентов нехнмнческих 
специальностей вузов. Позади 
остались команды СГИ и 
У ПИ, которые в прошлом году 
заняли первое и второе места 
соответственно. Обошли наши 
ребята и студентов-хнмнков 
из УрГУ, которые выступали 
вне зЬчета. Особенно успешно 
выступили А. Шибаев (гр. 
130), Б. Архангельский (121), 
П. Игохнна (114), Г. Гевор
кян (104), М. Каллнмулнна 
(118). Все они и команда в I целом награждены Почетны- 

I ми грамотами ВХО им. Д. И. 
Менделеева.

Ч етверты й год  в мае прохо
дит традиционная олим пиада 
среди  суб ординаторов-педиат- 
ров. Все группы , кром е 663, 
так и не наш едш ей достойно
го, представили по одном у 
участнику. П ер ед  «олим пий
цами», болельщ икам и и го
стям и —  студентам и  4-х и 5-х 
курсов выступили пр о ф ессо р  
О . А . Синявская и декан  ф а 
культета  В. И. Ш илко .

Соревнования проходили в 
несколько  туров . Задания бы 
ли таковы : по клинической
картине поставить диагн о з за
болевания, назначить лечение, 
обследовать бо льного , ока
зать неотлож ную  помощ ь р е
бенку в догоспитальны й пери
од. На п о следнем  этапе каж 
дом у участнику предлагалось 
расш иф ровать Э К Г , о п р е д е 
лить систолический по каза
тель , направление электриче-

Городской олимпиаде пред
шествовал внутрнвузовский 
тур. Аудитории кафедры хи
мии едва вместили всех же
лающих. Интерес к олимпиаде 
был значителен. 58 участников 
со всех факультетов изъявили 
желание «помериться» -знания- 
ми, по химии. N ’

Думаем, что подобные кон
курсы станут и на кафедре тра
диционными. Приятно конста
тировать интерес будущих ме
диков к химии.

И последняя приятная весть, 
пришедшая только что. Б. Ар
хангельский вернулся из Пяти
горска со Всероссийского тура 
Всесоюзной олимпиады с По
четной грамотой. Седьмое ме
сто — значительный успех!

Р. ЛЕЛЕКО ВА, 
ст. преподаватель 

каф. химии.

Победили
в олимпиаде

ской оси сер дц а , дать заклю 
чение по представлен ны м  
р ен тген о гр ам м ам , общ еклини
ческим и биохим ическим  ана- 
лйзам .

О лим пиада шла с п ер ем ен 
ным усп ехом  для ее участни
ков — ли дер ы  м енялись пос
ле каж дого  этапа, но в конце 
п о следнего  тура п о б еди теля
ми стали : П. Ром аш ов, С . Зин- 
нер, Г. О б оло нкова . Не оста
лись в стороне и б о лельщ и 
ки, для которы х организо ва
ли специальны й турнир  по ис 
тории м едицины . С ам ы м  ак
тивным «знатокам » вручены 
пам ятны е сувениры .

О лим пиада дала нам воз
м ож ность ещ е раз проверить 
пер ед  сам о сто ятельно й  рабо 
той свои знания, практические 
навыки. Мы б лагодарн ы  за 
ее  организацию  и проведение 
наш им п р еп о давателям  Н. А 
Х рущ евой  и А . М . Ч ер едн и 
ченко .

А. КРИВИЦКАЯ, 
староста курса.

В п о д д е р ж к у  др узьям
С болью и горечью вос

приняли студенты нашей 
6 2 5  группы известие о беде, 
случившейся на Чернобыль
ской атомной электростан
ции. Мы горячо обсуждали  

.эти события и возмущались 
J тем, что определенны е кру

ги на Западе пытались, во
преки элементарным нор
мам порядочности, использо
вать a fy  аварию для разду
вания антисоветской кампа
нии. Но все честные люди 
отнеслись к несчастью так, 
как подобает — с понимани
ем, сочувствием, предлож е
ниями об оказании помощи. 
Ведь наша страна использу
ет ядерную энергию в мир
ных целях, в интересах ци
вилизации. а не для ее унич
тожения. Поэтому мы с го
товностью ' и одобрением

поддержали инициативу 
профсоюзного бюро 3 курса 
лечебно - Арофилактического 
факультета о сборе средств  
в помощь для ликвидации 
последствий .аварии. Наш 
совместный почин был под
держан студентами I, V, VI 
курсов.

Сейчас сбор средств идет 
полным ходом. Ж елающие 
помочь Чернобыльской АЭС  
сдают деньги профоргу, за
тем профкомом они будут  
перечислены адресату.

Призываем студентов на 
шего института поддержать  
нас и оказать товарище 
скую поддержку друзьям  
попавшим в беду.

В. Щ Е РБИ Н И Н , 
председатель профбюро 

лечфака.

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ П РО Ф СО Ю ЗА , КОМИТЕТА ВЛКСМ  
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СВЕРДЛОВСКОГО  

ГОСУД АРСТВЕН НО ГО  М ЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

О Б Щ ЕЖ И ТИ Я М  -  О БРАЗЦ О ВЫ Й  ЬЫТ
Идейно - воспитатель

ная работа в об щ еж ити
ях института —  этот 
вопрос о б суж дался на 
по следнем  заседании  
партком а. В пяти 
о б щ еж и ти ях  института 
проживаю т 1980 с туде н 
тов, доклады вает п р е д 
седатель проф ком а
Г. А . П одгайко . В 
каж дом  общ еж итии и з
бран студсо вет , р аб о та
ющий по планам, у т 
верж денны м  советом  
студго р о д ка  и п р о ф ко 
м ом .

Из ф о рм  восп итатель
ного воздействия в о б 
щ ежитии в основном 
практикую тся v лекции и 
беседы . За  текущ ий 
учебны й год  проведено 
более 30 встреч студ е н 
тов с преподавателям и , 
ветеранам и войны и 
тр уда , интересны м и
лю дьм и . ^ общ еж итии  
п едф ака  по пулярен
клуб  лю бителей  песни,

в общ ежитии санфака 
многих девуш ек привле
кал к себе клуб  «П о д 
руж ка» , но лишенный 
п о ддерж ки  и эн тузи аз
ма, он постепенно у га с . 
Проводились вечера от
ды ха , КВН м еж ду  с ту 
дентам и , ф естиваль л ю 
бительских ф ильм ов ...

|Все общ еж ития объ
явлены зоной трезвости , 
более 300 студентов, 
прож иваю щ их здесь , с о 
стоят членами о б щ ест
ва борьбы за тр е з
вость ... П орядка в о б
щ еж итиях стало больш е, 
за текущ ий год  не за р е 
гистрировано ни одного 
случая правонаруш ений.

Наши общ еж ития ста 
ли по бедителем  по ито
гам соцсоревнования 
общ еж итий м едиц ин
ских учреж дений  о б ла
сти, одним из призеров 
соцсоревнования среди 
вузов области и на
граж ден ы  почетными

грамотам и обкома п р о ф 
сою за м едработников .

И все же говорить о 
благополучии в воспита
тельной работе в общ е
ж итиях рано. Ее сла
бость, а порой недопо
нимание просм атрива
ю тся в планах работы 
идеологических секто 
ров. П роф ко м у и ко
м итету ВЛ КСМ  сл едует 
позаботиться об органи
зации учебы активистов 
студсо вето в . З а ко н о м е 
рен уп р ек  и в адрес 
партийных бю ро : в иде
ологической жизни о б 
щ ежития не чувствуется 
влияния студентов-ком - 
м унистов, партийных 
групп. Практически во 
всех общ еж итиях не от
вечает своем у назначе
нию наглядная агитация 
(в ее оф орм лении  нуж 
на помощ ь каф едр  об
щ ественны х наук и ко 
м итета В Л КС М ).

С о здани ем  зон трез-

ЦЕЛЬ — УЧЕБА И ГРАЖДАНСТВЕННОСТЬ
«Решения XXVII съез

да КПСС — в жизнь!». 
Под таким заголовком 
20 мая прошла конфе
ренция на I курсе стома
тологического факуль
тета. Студенты имели 
возможность еще раз об
ратиться к важнейшим 
решениям партийного 
форума, обсудить их 
значение. Выступавшими 
были затронуты такие 
важнейшие вопросы, 
как коммунистическое •

воспитание молодежи, 
дальнейшее развитие 
принципов социальной 
справедливости, проб
лемы советского здраво
охранения. Докладчи
кам — Т. Васильевой, 
Т. Шульминой, Е. Шу
стову, Е. Никишину, 
сумевшим раскрыть эти 
проблемы в свете пря
мого отношения к се
годняшнему дню каждо
го студента, задавались 
различные вопросы. Кон

ференция, руководимая 
ст. преподавателем ка
федры истории партии 
О. Ф. Русаковой и комс
оргом I курса А. Бнбне- 
вым, приняла характер 
оживленной дискуссии. 
С интересом обсужда
лись проблемы граж
данского воспитания, 
проявление мещанства 
среди молодежи, фак
ты социальной неспра
ведливости в студенче
ской жизни, формирова-

БИБЛИОТЕКА ПОМОГАЕТ СТУДЕНТУ

© в е сти  и з 
ПАРТКОМА

вости ограничилась р а
бота по проф илактике 
пьянства и алкоголизм а. 
Д о  сих пор не органи
зована четкая пррпуск- 
нёя систем а, что, б е з
условно, м еш ает наве
сти по рядок. Есть п р е
тензии к м атериальной 
базе —  тр ебуется  зам е
на электроплит, унита
зов, нуж ен мягкий и 
ж есткий инвентарь, ре
монт сантехники. Н ео б 
ходим о во всех о б щ е
ж итиях оборудовать ра
диотрансляционны е у з 
лы . Все эти недочеты  
можно устранить со бст
венными силам и. Все 
они учтены в решении 
парткома, и исправление 
их позволит стать о б 
щ еж итиям  студентов- 
м едиков общ еж итиями 
образцового быта.

£  ИЗУЧАЕМ  
МАТЕРИАЛЫ  
СЪ ЕЗД А _______

ння в коллективах ат
мосферы стремления 
каждого студента хоро
шо учиться. Мы еще 
четче поняли наши блн- 
жа'йшнс задачи на пути 
к врачебному диплому 
и настроились на их 
реализацию.

Э. КАКОЙ, 
150 гр.

© К СЕССИИ  
ГОТОВЫ

Вновь наступнли/  для 
студентов института вол
нующие и торжествен
ные дни весенней экза
менационной сессии, под
водящей итоги уходяще
го учебного года. В пе
риод сессии библиотека, 
стремясь полнее удов
летворить запросы своих 
читателей, создать им все 
условия для плодотвор

ной работы, изменила ре
жим работы. Абонементы 
научной, учебной и об
щественно - политиче
ской литературы ждут 
читателей ежедневно с 
10 до 18 часов, в суббо
ту — с 10 до 17 часов. 
В это же время вы мо
жете получить необхо
димые консультации в

справочно - библиогра
фическом отделе.

Читальный зал библи
отеки, расположенный в 
III корпусе института, 
готов принять научных 
работников и студентов 
института ежедневно с 
9 до 22 часов вечера, по 
субботам — с 9 часов до 
19 часов, в воскресенье— 
с 10 до 17 часов.

Все отделы работают 
в течение дня без пере
рыва.

Надеемся, что библио
тека поможет студентам 
и преподавателям в под
готовке и сдаче экзаме
нов.

Н. СЕМ ЕНОВА, 
заведующая 

библиотекой СГМИ.

•  ВЧЕРА БЫЛ ДЕНЬ ПОГРАНИЧНИКА

Тяжело в ученье...
В конце апреля в райо

не остановки «Контроль
ная» военная кафедра 
проводила двухдневное 
занятие по военно-меди
цинской подготовке для 
студентов 4 курса стома
тологического и 5-х кур
сов лечебного, педиатри
ческого и санитарно - ги
гиенического факульте
тов. Цель его — закре
пить знания, полученные 
на практических заня
тиях.

Студенты наглядно 
смогли ознакомиться с 
работой сортировочной 
площадки, перевязочной, 
аптеки, изолятора и др. 
Большую помощь в под
готовительном периоде, 
развертывании МПП и 
проведении занятий ока

зали студенты 4 0 5 — 408  
учебного взвода. Они бы
ли ' санитарами - носиль
щиками и имитировали 
раненых. Особенно отли
чились В Соболев (405  
уч. взвод), Ю. Иваш
кин, JI. Вогулкин (406). 
Хорошо зарекомендовал 
себя как командир В. Са- 
мочкин (405  уч. взвод).
‘ Учения позволили бли
же ознакомиться с рабо
той МП'П, стали хоро
шей подготовкой к сдаче 
экзаменов.

В. ПЕРМЯКОВ.
0 4 0 6  гр.

На снимке: вынос «ра
неных».

Фото автора.

ДЛЯ ЧЕГО НУЖЕН 
«СТИМ УЛ»?

Чем бы стрее развивает
ся наше общ ество , тем  
больш е у него потрзбность 
в вы сококвалиф ицирован
ных специалистах, о б лада
ющих нэ то лько  значи
тельны м  запасом знаний 
новейших достиж ений нау
ки и техники, но и ко м м у
нистическим сознанием , ак
тивной жизненной позици
ей.

О днако систем а вы сш е
го образования не совсем 
сп равляется с поставлен
ной перед ней задачей , и 
структура ее в ближ айш ее 
врем я по двергнется п ер е
см отру. Но это не значит, 
что мы долж ны  сидеть 
сложа руки и ж дать , когда 
нас коснутся преобразова
ния и заставят работать по- 
друго м у . Вспомните слова 
М. С . Горбачева на X X V II
' (Окончание на 2-й стр.).
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Оканчивая медицинский институт, вьшускникн 
принимают присягу советского врача. Когда ви
дишь их торжественные лица, празднично накрах
маленные халаты, букеты цветов, украшающие 
зал, хочешь верить, что для каждого дающего 
присягу слова ее стали клятвой сердца. К сож але
нию, жизнь, практика здравоохранения показывают, 
что так бывает не всегда.

Вместе с врачебным дипломом большую ответ 
ственность принимает на себя выпускник. Высокий 
профессионализм, сострадание и отзывчивость, вы
держка и самообладание, бескорыстие и готовность 
к самопожертвованию — все это необходимо воспи

тать в себе каждому студенту мединститута, выбрав
шему врачевание.

Как это сделать? Как изжить некомпетентность, 
грубость и черствость, равнодушие к больным 

качества, чуждые советскому медработнику. На эту 
тему начинает разговор редакция нашей газеты, 
открывая рубрику «Кому быть врачом?».

Просим читателей, студентов преподавателей 
поделиться мыслями, раздумьями о том, как улуч
шить качество подготовки будущих врачей, чтобы 
обеспечить советским людям высококачественную, 
квалифицированную медицинскую помощь, как тре
буют того от здравоохранения решения XXVII 
съезда партии.

СОЗДАВАЙ 
СЕБЯ САМ

Болезни чаще избира
тельны. Они посещают 
человека или в детском, 
или в зрелом возрасте. 
Болезни зубов со вре
менем поражают всех 
людей. Помощь стома
толога нужна каждому. 
Наверное, потому я и вы
брал специальность вра
ча - стоматолога.

Учусь я сейчас на 4-м 
курсе. Зимнюю сессию 
впервые сдал только на 
«отличноэ, а она была 
нелегкой — четыре экза-

Кустова. Динамично, 
четко лектор дала мно
го интересного1. Никто 
из моих сокурсников не 
понял логику построения 
занятии по психиатрии. 
Вначале у нас прошли 
практические занятия, 
мы получили зачет, а 
после начали слушать 
курс лекций. Лекции со
держательные, увлекав 
тельные, только почему 
они читались после за 
чета?

Налицо все пренму-

ей зачитываюсь до по
луночи.. Более того,, пу-. 
тем таких чтении трени
руется, оттачивается ум 
на восприятие теории 
медицины. Для кружков
цев обычно не стано
вится проблемой подго
товить беседу, лекцию, 

доклад , поскольку при
обретен навык ведения 
исследовательской рабо
ты.

В комсомольском бю
ро факультета я отве
чаю за сектор научной 
работы студентов. И в 
этом качестве и как 
кружковец советую млад
шекурсникам как можно 
раньше идти в кружки. 
А приемлемые формы их 
привлечения к научному 
поиску всегда можно
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мена. Первые два экза
мена в весеннюю также 

'сдал успешно. И все по
тому, что серьезно поста
вил себе цель — стать 
хорошим хирургом - сто- 
матолОго^ и все де
лаю для этого. Ввел же
сткую систему — еж е
дневно заниматься не 
менее трех часов. Не 
имею обыкновения про
гуливать лекции. Все без 
исключения конспекта 
рую. Надо ли- это? Д у 
маю, что да. Ведь любая 
лекция несет в себе за
ряд полезной информа
ции. Я ннкого не хочу 
обидеть, но вынужден 
отметить, что очень жаль 
терять дорогое время на 
слабые лекции, представ
ляющие собой сокращен
ный конспект учебника, 
порой устаревшего. А 
ведь мы должны полу
чить квинтэссенцию сов
ременной медицины. В 
памяти остались лекции 
по введению в специ
альность, как отнявшие 
несправедливо много 
учебных часов, которые 
больше пользы могли бы 
принести студентам в ви
де практических заня
тий. И с благодарно
стью перелистываешь 
конспекты лекций по 
внутренним болезням, 
которые читала Н. И.

щества систематической 
работы. Во-первых, глуб
же, осознанней, без нер
вной спешки познаешь 
предмет, во-вторых,
меньше времени, психо
логических перегрузок
требуется при подготов
ке к экзаменам, и в- 
третьих, как результат, 
получаешь прочные зна
ния, а не однодневки, ко
торые и оцениваются бо
лее высоко.

Чем больше человек 
знает, тем значительней 
у него интерес узнать 
еще больше. Сужу по 
собственному - опыту. Я 
рано начал заниматься 
в коужке при кафедре 
хирургической стоматоло
гии. Был старостой круж
ка, сейчас староста сто
матологической секции. 
Приходилось немало ре
шать организационных 
вопросов, занимаюсь и 
научными темами. Под
готовил доклад по меди- 
астинитам. Сделал вы
вод, что занятия в 
СНО учат работать с 
литературой. Ведь это 
так увлекательно — про
никать в глубины науч
ной мысли! Я мало чи
таю художественной ли
тературы — катастрофи
чески не хватает време
ни, но иной монографн-

нанти — реферат, совме
стные заседания с ка
федрами гистологии, ана
томии и др.

На производственной 
практике, вечерами, с 
октября по апрель мы, 
мужчины, вели амбула
торный прием больных. 
Я научился многому — 
делать разрезы, наклады
вать швы, производить 
резекцию верхушки кор
ня зуба, шинировать зу 
бы. Моя практика оцене
на на «отлично». Знаю, 
что могу самостоятельно 
оказать помощь больно
му.

Еще острее понял я и 
ту истину, что наша уче
ба — не только наше 
личное дело. Это дело и 
общегосударств е л н о  е. 
Ведь какой ты сегодня 
студент, такой завтра 
будешь специалист. Каж
дый из нас должен от
вечать за себя — свою 
организованность, дисци
плину и ответственность. 
Только так, прочными 
знаниями, качественной 
медицинской помощью 
людям, можем ответить 
мы, будущие врачи, на 
гребовання съезда пар
тии к уровню подготов
ки специалистов.

П. ИВАНЮ Ш КИН, 
студент 4-го курса 

стоматфака.

ДЛЯ ЧЕГО НУЖЕН «СТИМУЛ»?
(Окончание. Нач. на 1-й стр.).
съ езде  К П С С :' «Н ельзя 
больш е укло н яться  от на
зревш их пр облем ... ми
риться с б езо тветствен н о 
стью , нетребовательно
стью , инертностью ». Имен
но поэтом у партийное бю 
ро, деканат и бю ро В/1КСМ 
лечебно - п роф илактиче
ского  ф акультета  п р едло 
жили новую  систем у р а с
пределения стипендиально
го ф о нда по д  названием

студентов. Д ело  в том , что 
распределением  стипендий 
(этой неприкосновенной 
привилегией деканата) те 
перь будет заним аться са
ма группа. И кто заслуж и 
вает, кто особо нуж дается 
в стипендии —  реш ит ко л
лектив на своем общ ем 
собрании.

Не слиш ком  ли «ж есто
ко» поступаем  мы с отлич
никами? Ведь п о ср едствен 
ный студен т в хорош ей 
группе в итоге м ож ет по-

детельство  душ евной д р я б 
лости, бессилия. У лени
вого человека нет и не 
м ож ет быть оправданий, в 
том числе и наличием сп о
собностей , которы е при
глуш ены  и зам аскированы  
ленью », —  пиш ет извест
ный советский психолог
А. В. Петровский. Надо 
найти в себе силы , чтобы 
откровенно сказать пусть 
даж е хорош ем у товари
щ у, но ленивом у студенту 
всю правду. «.Пора пере-
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«Многое вспомнишь 
[годное, далекое..,»

«С ти м ул» . Она будет при
м енена при оценке перво
курсников лечф ака по ре
зультатам  весенней сессии.

Что такое «Стим ул»? Это  
то , что позволит нам вы 
рваться из трясины  б е с
принципности, посм отреть 
на себя и товарищ ей чест
но и откровенно. С ту д е н 
ты I курса уж е имели воз
м ож ность обсудить проект 
полож ения на ко м со м о ль
ских собраниях в группах. 
С уть  его в том , что по ито
гам сессии все 36 групп 
курса будут разделен ы  на 
3 подгруппы  (по 12 в каж 
дой) с учетом  следую щ их 
критериев: наличия у сту 
дентов группы , взысканий 
с занесением  в учетную  
карточку члена ВЛ КС М  или 
личное дело  студента  (в 
итоговом сем естр е ), коли
чества задолж енн остей  и 
«тро ек» . В зависимости от 
коллективны х усп еход  б у 
д ет  и возн аграж дение . В 
12 группах, имею щ их м ак
сим альное количество в зы 
сканий, задолж енн остей  и 
Лтроек», б удут получать 
стипендию  не бо лее 50 
проц. студентов , причем 
отличникам уж е не п р и дет
ся рассчитывать на повы
ш енную  стипендию . В 
средн ей  по по казателям
успеваем ости  и дисциплины 
по дгр уп п е  получат стипен
дию  70 проц. студентов , а 
в по дгруппе тр е тье го  ти 
па стипендией б у д ут о б ес
печены практически все 
(кро м е то го , возм ож ны
поощ рительны е надбав
ки).

В чем ж е  особенность
данной системы ? Ведь и 
сейчас есть  группы , где  
стипендию  получаю т все, 
половина или тр етья часть

лучить больш е, чем отлич
ник —  в посредственной! 
Н екоторы е задаю т вопро^: 
«Почем у я долж ен учи ть
ся сам на «хорошо»» и «о т
лично», д а  ещ е брать на 
буксир лентяя?! Е го  в ин
ститут никто за уши не т я 
нул. Не хочет учиться или 
не м ож ет —  пусть идет р а
ботать!» .

Рассуж даю щ ий  так не
прав втройне. Сейчас у  нас 
учатся много арм ейцев, ко
торы м  очень нужна по
мощ ь товарищ ей . И наша 
обязанность помочь им 
адаптироваться. Во-вторых, 
со верш енствование у м е 
ний и накопление знаний у  
м о лоды х лю дей в условиях 
высшей ш колы долж но  со 
четаться с развитием  их 
м оральны х уб еж дений . Вот 
почему при по дготовке 
специалиста на первый 
план сл едует ставить ф о р 
мирование его  личности, 
воспитание у студента  пот
ребностей  коллективиста. 
Ведь больш ие способности 
не столько даю т ем у пра
во предъявлять повыш ен
ные требования к о кр уж а
ю щ им, сколько о кр уж аю 
щ им предъявлять повы
ш енные требования к не
м у. Э то  осознается не каж 
ды м  первокурсником  и д а
же суб ординатором . Когда 
он пойм ет и докаж ет на 
дел е , что талант порож да- 

■ ет не то лько  особы е пр а
ва, но и особы е обязанно
сти, м ож но будет сказать , 
что он как личность с ф о р 
м ировался.

А  как быть с лентяем ? 
Значит, все-таки тянуть? 
Нет, то лько  не это . Л ень—  
коварны й враг человека. 
«Лень —  это отвратитель
ная черта характера , сви

стать упраж няться в не
уместной деликатности
там , где долж ны  быть п р о 
явлены требовательность и 
честность, партийная (к о м 
со м ольская) со весть» , —  
говорит М. С . Горбачев.

Повыш ение усп еваем о 
сти зависит не то лько  от 
студентов, но и от препо
давателей . Часто приходит
ся слыш ать от педагогов , 
что вот с этим студентом  
хоть занимайся, хоть нет—  
все бесполезно , и к о б у
чению в институте он н е 
способен. Э то  —  сво ео б 
разная ш ирма п едаго ги че
ской пассивности и беспо
мощ ности.

Нам возраж али , что, д е с 
кать, систем а «Стим ул» 
предполагает достаточно 
высокий уровень сознания, 
наличие сф орм ировавш его
ся коллектива, чего, м ол, у 
студентов I курса ещ е нет. 
Но вспомним слова В. И. 
Ленина о том , что нельзя 
научиться ком м унизм у
только из книг, нельзя вос
питывать ответственность, 
не поручая ответственны х 
дел .

И хочется закончить сл о 
вами Генерального  с е к р е 
таря ЦК КП С С  М . С . Гор
бачева: «Если коммунисть
и ком сом ольцы ... занять 
конкретными делам и , а н€ 
говорильней на общ ие те 
мы, то усп ех обеспечен 
М ало видеть недостатки ► 
пороки, заклеймить их. На
до сделать все, чтобы и) 
не бы ло!» .

В. СКРЯБИН, 
профессор, декан лечфака.

М. МАРТЫНОВА, 
председатель УВК, 

член факультетского 
бюро ВЛКСМ.

Завтра в институте с о 
стоятся  встречи вы пускни
ков, окончивших его в 
разны е годы  —  в 1941, 
1946 и 1961-м. Такого тр а 
диционного и представи
тельного  сбора, пож алуй , 
ещ е не бы вало ... В пам я
ти встанут страницы про
ш едш их студенческих лет, 
в нашу жизнь вновь войдет 
м о ло до сть : «П ервы е в стр е
чи, по следние встречи, 
м ногое вспомниш ь родное, 
д ал е ко е ...»  Д а , ту т  и р о д 
ное, и в то же врем я д а 
лекое .

.П е р е д о  мной по ж елтев
ший номер «С вер дловского  
м едика»  за 1966 год . В нем 
инф орм ация о нашей пер
вой встрече . С м отр ю  ф о то 
сним ок. Вот они, наши учи
те л я : К. А . Вангенгейм ,

П. В. Устинов, И. А . Ш ак- 
лейн, М . П. М езрин , Т. П. 
Горбаш ева, Н . В. Крупин и 
д р . Свои приветствия то г 
да прислали свердловча
не Б. П. Куш елевский , 
С . М . Бриль, из други х го 
родов —  «старож илы » ин
ститута —  Ф . Р. Богданов 
из Киева, И. И. М едведев 
из Д непроп етровска , Ю . М . 
У ф л я н д  из Л енинграда, 
Б. П. Кириллов из Рязани.

А льм а-м атер  —  «мать- 
корм илица». Э то  слово мы 
впервые услы ш али  из уст 
наш его старо го  латиниста 
Ивана Ниловича М е зе н ц е 
ва. Этим  старинны м сл о 
вом мы ласково и -почти
тельно назы ваем родной 
С вердловский  м едицин
ский.

Прош ло ровно 40 лет с

поры его  окончания. Но 
прош лое не уш ло от нас, 
его отсветам и озарено на
стоящ ее  и, позволю  ска
зать, б удущ ее . Мы б л аго 
дарны  своим учи телям  —  
зам ечательны м  лю дям ,
прекрасны м  клиницистам , 
теоретикам , педагогам .

М ногие наши вы пускни
ки сф орм ировались в зр е 
лых специалистов, органи
заторов здравоохранения, 
учены х.

О коло 30 выпускников —  
кандидаты , треть из них —  
доктора наук. Мы го р ди м 
ся своей сокурсницей  Гелей 
Гуськовой — лауреатом  Л е 
нинской премии, доктором  
наук, п р оф ессор ом . Как 
один из ведущ их советских 
специалистов в области ра
диологии она нынче участ

вует в ликвидации по след
ствий аварии в Чернобы ле.

Вечера-встречи прово
д ятся  в каж дом  вы пуске 
по-своем у. Какова отдача 
от них преж де всего для 
вузовского  коллектива? Д у 
м ается , долж на быть «о б
ратная связь» . И м еет см ысл 
вы пускникам , к прим еру, 
передавать в дар м узею  
института ф отосним ки  (или 
их фотокопии) и некоторы е 
реликвии. Кстати , об этом 
наш о ргко м итет просил в 
письм е-приглаш ении. Ц еле
сообразно представителю  
м узея института посещ ать 
подобны е встречи и запи
сывать на м агнитоф он вы
ступления, интервью .

С л ед уе т приглаш ать на 
встречи представителей  
студен ч ества , о б щ ествен 
ных организаций, создавая 
тем  сам ым в больш ой ау

дитории а тм о сф ер у связи, 
преем ственности  поколе
ний.

Хорош о было бы встре
чу трех выпусков после 
торж ественной части в 
рам ках своего выпуска 
провести такж е  в то рж е
ственной обстановке боль
шой аудитории , с п р едста
вителям и ученого совета, 
^общественных организа
ций и, конечно, студен ч е
ства.

Н у а что сказать о нас 
самих? В какой-то книге 
старый п р о ф е ссо р  писал 
примерно так : в жизни,
как в спорте , есть свой 
старт и свой финиш . С вы
стрелом  стартового писто
лета легко атлет начинает 
бег и старается как можно 
скорее  достичь финиш а. 
Э то  в спорте . А в̂  жизни, 
овзяв старт» , человек вов
се не стрем ится прийти к
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«финиш у» первым . Н аобо
рот, он стрем ится подоль
ше «бежать» по дороге 
жизни. П о-моему, хорошо 
подм ечено! Д а и дел у нас 
ещ е немало. И дела сл у 
ж ебные (ещ е многие про
долж аю т работать), и об
щ ественны е, наконец, дела 
дачные, садово - о го род
ные... Но это ещ е не все. 
У нас есть дети, внуки —  
в их светлых улы бках сча
стье дней наших.

Настоящ ую  встречу ор
ганизовали и рассчитывают 
успешно провести Алексей 
М езенцев, Тамара Абрамо- 
ва-М артыненкова; Зина
Плотников, Лида Ю дина и 
автор этих строк.

А. ТРУТНЕВ, 
доцент.
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